

朝日新聞に限らず、全国紙では2面、3面も総合面で、きょうの重大ニュースを深く掘り下げますが、どちらかといえば政治や国際情勢に絡む記事が多くなっています。なお、朝日新聞は他紙と違って、面の上部欄外に「総合」という表示がありません。

2面には、「ニュースがわからん！」や「ひと」が載せられています。何らかの授業に使える場合が多いです。フクロウたちが記者に質問を投げかけ、Q&A方式でニュースをやさしく解説してくれる「ニュースがわからん！」は、社会をよりよく知る上でとても有用で、毎日切り抜いて保存するとよいでしょう。保存には、スパイラル（らせん綴じ）ノートがおすすめです。ふつうのノートでは、スクラップが多くなると、記事の厚みで端が開いてしまうからです。

2面は、第1面の続きとみることができますが、3面にはどんな特徴があるのでしょうか。昨年の2月27日の紙面刷新の予告記事には、「新たな3面のコンセプトは『読み解く』と『追う 探る』。日々のニュースの位置づけをしっかりと分析するとともに、見過ごされがちな出来事を新たな視点で掘り起こし、検証していきます」と書かれています。社説がオピニオン面に移り、総合面が広くなりました。コンセプトとはよく使われる言葉ですが、本来哲学用語で概念、観点、考え方の意味です。